

HUY

Le CHRH économisera son énergie

Panneaux solaires, remplacement de chaudières, unité de cogénération,... Le CHRH investit pour diminuer sa facture d'énergie.

La consommation d'énergie au Centre hospitalier régional de Huy (CHRH) représente 2 à 3 % du budget de l'hôpital, soit deux millions d'euros par an. Aujourd'hui, aux vus des budgets de plus en plus restreints, « nous devons avoir une gestion la plus stricte et inventive possible pour faire des économies sans pénaliser les patients » explique Alexis Housiaux, le président du CHRH.

Le CHRH a donc récemment signé un contrat de performance énergétique avec Cofely (filiale d'Engie), avec la collaboration du GRE-Liège. Dans ce cadre, mi-2017 seront ainsi installés une unité de



Pour économiser l'énergie, le CHRH a investi deux millions d'euros.

cogénération, des pompes à chaleur, de nouvelles chaudières, un système de récupération d'énergie sur l'air extrait ainsi qu'une gestion technique centralisée (voir notre édition du 25 février).

Eau chaude et électricité

Sur son toit, le CHRH a également installé, en 2015, des panneaux solaires thermiques, représentant 280 mètres carrés de

capteurs et 8000 litres de stockage. L'installation permet ainsi de produire de l'eau chaude sanitaire. « Et nous couvrons 54 % de la consommation annuelle d'eau chaude » précise Denis Ruiz, directeur technique au CHRH. Un investissement total de 207 000 €, avec un retour sur investissement prévu en moins de 14 ans.

Sur le toit également, 778 panneaux photovoltaïques qui géné-

rent 180 545 kWh/an, une énergie entièrement autoconsommée sur place. « Cela représente 3 % de la consommation électrique totale du CHRH », précise Jean-François Ronveaux, directeur général. Une installation qui a nécessité un investissement de 469 686 €, avec un retour sur investissement estimé à 8,8 années. Enfin, l'hôpital dispose aussi de deux groupes électrogènes disponibles en cas de pénurie d'électricité. Le second, installé récemment, permet d'étendre l'alimentation de secours aux services d'hospitalisation non critiques. Au total, ce sont ainsi deux millions d'euros (subsidés à hauteur de 50 % par la Région Wallonne) qui sont investis par le CHRH pour économiser de l'énergie. « C'est un véritable engagement énergétique de la part du CHRH », précise Denis Ruiz.

Prochainement, une campagne de sensibilisation aux économies d'énergie sera aussi lancée à destination du personnel et de la patientèle. ■ J.DP.



L'Avenir - Local: Huy-Waremme 30/03/2017, pages 4 & 5

Tous droits réservés. Réutilisation et reproduction uniquement avec l'autorisation de l'éditeur de L'Avenir - Local: Huy-Waremme

